

## Pressemitteilung des Landfrauenverbandes Hessen e.V.

11.04.2024

### Wir gratulieren!

Hildegard Schuster wird 70 Jahre

*Die ehemalige Präsidentin des Landfrauenverbandes (LFV) Hessen und Vorstandsmitglied des Bezirksvereins (BV) Frankfurt-Main-Taunus feiert am 11. April ihren 70. Geburtstag.*

Leidenschaftlich, anpackend, mutig, entschlossen, visionär, ideenreich, herzlich, mit Weitblick und voller Energie, Tatendrang, Optimismus und Lebensfreude, so kennen und schätzen die hessischen Landfrauen und viele Kooperationspartner:innen des LFV Hessen Hildegard Schuster – von 2006 bis 2014 als Referentin des Fortbildungswerks im LFV Hessen und von 2013 bis 2022 als ihre Präsidentin.

Während ihrer Amtszeit setzte sie sich unermüdlich und mit großem Engagement für die Belange von (Land-)Frauen und ihren Familien ein – in der Stadt und insbesondere auf dem Land.

„Hildegard Schuster ist stets kämpferisch, packt die Dinge an, die ihr am Herzen liegen, ist durchsetzungsstark und war und ist in ihrem Engagement für uns Landfrauen ein großer Gewinn“, bringt es die amtierende Präsidentin Ursula Pöhlig auf den Punkt. „Eine Präsidentin aus Leidenschaft, die für die Landfrauen und ihre Belange brennt“, so Marita Billau, Vorsitzende des BV Heppenheim, auf der Vertreterinnen-Versammlung 2022.

### Schlagabtausch mit Politiker:innen

Legendär ist Hildegard Schusters Schlagabtausch mit hessischen Politikerinnen und Politikern am Landfrauentag zum Hessentag. In diesen platzierte sie die aktuellen und drängenden Anliegen der Frauen und ihrer Familien, ermutigte die Landfrauen sich selbstbewusst und lautstark für die eigenen und gemeinsamen Interessen einzusetzen und keine Scheu zu haben, auch Missstände klar und deutlich zu benennen. Dabei stellte sie stets das große Pfund der Landfrauengemeinschaft heraus – gemäß einem ihrer Lieblingszitate der Schriftstellerin Helen Keller: „Alleine erreichen wir so wenig, zusammen erreichen wir so viel!“

Die Gemeinschaft, Solidarität, ein konstruktives Miteinander und eine gute Vernetzung in den verschiedenen Ebenen des Landfrauenverbandes waren ihr eine Herzensangelegenheit - von den Orts- und Bezirksvereinen über die Landesverbands- bis hin zur Bundesebene. Aber auch über die Bundesgrenzen hinaus. So initiierte und begleitete sie Fachfahrten beispielsweise mit Landfrauen aus Finnland und Masuren.

Über den Tellerrand blicken, die Zukunft in den Blick nehmen, das treibt Hildegard Schuster an. Wer stehen bleibt, entwickelt sich nicht weiter und läuft Gefahr, das zu verlieren, was sie/er hat, so ihre

Überzeugung. Sie initiierte, verwirklichte und begleitete gemeinsam mit ihren Vorstandskolleginnen und dem Team der Landesgeschäftsstelle weitere Themen und neue Vorhaben und Projekte - darunter der Einsatz für ein Ackerschutzgesetz, das Hautkrebspräventions-Projekt „Schatten, Shirt & Sonnencreme – Hau(p)tsache gesund“, „Bauernhof im Klassenzimmer“, Aktionen zum Tag gegen Gewalt an Frauen, das vielfältige digitale Seminarangebot während der Corona-Pandemie, die Etablierung der Bildung zur nachhaltigen Entwicklung (BNE) sowie der Fastenkalender mit den 17 Zielen für nachhaltige Entwicklung. Allen voran das Projekt „Klimabewusste Ernährungsbildung für Kinder“, das hessenweit bemerkenswerte Erfolge feiert. Ein echter Meilenstein.

### **Brückenbauerin(nen)**

Hildegard Schuster sah und sieht sich selbst und die Landfrauen als Brückenbauerin – zwischen den Generationen, zwischen Stadt und Land, zwischen Verbraucher:innen und Bäuer:innen. Präsidentin des LFV Hessen, von über 35.000 hessischen Landfrauen gewesen zu sein und in ihrem Dienst zu stehen, erfüllt sie zurecht mit Stolz. So widmete sie 2022 ihre Auszeichnung mit der Goldenen Biene, der höchsten Auszeichnung des Deutschen Landfrauenverbandes (dlv), allen hessischen Landfrauen. Für ihr außerordentliches Engagement wurde sie darüber hinaus mit der silbernen Biene samt Ehrenurkunde des LFV Hessen, der silbernen Ehrennadel des Hessischen Bauernverbandes und der Ehrenplakette in Gold des Hessischen Landwirtschaftsministeriums geehrt.

### **Weiterhin verbunden**

Der LFV Hessen nimmt freudig zur Kenntnis, dass Hildegard Schuster auch nach ihrer Zeit als Präsidentin der Landfrauenarbeit verbunden bleibt. Seit 2019 ist sie Mitglied im Vorstand des Bezirksvereins Frankfurt, dem sie seit 1983 als Mitglied angehört. Darüber hinaus engagiert sie sich im Vorstand des Arbeitskreises Klimabewusstsein des LFV Hessen, bei Omas gegen Rechts Frankfurt und setzt sich auch weiterhin mit großem Engagement für das Thema Ernährung ein: seit März 2024 als stellvertretende Vorsitzende der Sektion Hessen der Deutschen Gesellschaft für Ernährung.

Zu ihrem 70. Geburtstag gratulieren Hildegard Schuster von ganzem Herzen alle hessischen Landfrauen, die 40 Bezirksvereine, Präsidentin Ursula Pöhlig, der Landesvorstand und Geschäftsführerin Carola Biaesch mit den Mitarbeiterinnen der Landesgeschäftsstelle und wünschen weiterhin viel Gesundheit, Kraft und Freude und Erfolg bei all ihren Vorhaben.

LFV Hessen



*Herzlichen Glückwunsch! Hildegard Schuster feiert am 11. April ihren 70. Geburtstag*  
© LFV Hessen